

En vanguardia: Guadalupe Ortiz de Landázuri

Cuando quedan apenas unos días para la beatificación de Guadalupe Ortiz de Landázuri, (1916-1975) acaba de publicarse una de las biografías más documentadas e importantes sobre la ya próxima beata que, sin duda está llamada a convertirse en punto habitual de referencia sobre esta madrileña.

01/05/2019

Club del lector En Vanguardia.
Guadalupe Ortiz de Landázuri
(1916-1975)

El perfil de la autora de este trabajo no puede ser el más adecuado, pues se trata de la Profesora Mercedes Montero, historiadora experta en ese periodo de la historia de las ideas y de la comunicación en España, conocedora del mundo universitario femenino y en general de la cultura de esa época de la historia de España y América.

Además, la profesora Montero ha logrado superar la prueba más difícil que se encuentra quien desea estudiar la vida y el perfil humano y espiritual de Guadalupe Ortiz de Landázuri: me refiero al extenso epistolario que se conserva de ella con san Josemaría Escrivá de Balaguer.

Me explico: si para conocer a una persona, lo mejor es leer su

epistolario pues ayuda a conocer el fondo del alma, las ilusiones, sentimientos y problemas. Cuando se trata de 350 cartas en las que además de expresar el fondo de su alma hace verdadera oración personal mientras escribe, entonces la tentación de convertir la biografía en una glosa de las cartas siguiendo el hilo cronológico, se convierte en un riesgo total.

Efectivamente la profesora Montero conoce muy bien ese epistolario pero también los documentos, testimonios, anécdotas y sobre todo conoce muy bien la trama histórica con lo que lo mejor que ofrece el libro es una perfecta ambientación. De ese modo, realmente, la joya que es la vida santa de Guadalupe queda perfectamente montada.

La otra gran característica de esta biografía es que entra en el fondo de las virtudes, de sus luchas, fallos y

aciertos, sin más aspavientos, ni excesivas llamadas de atención. De ese modo el lector queda fascinado por una vida normal de una mujer normal que la Iglesia nos va a proponer como modelo e intercesora del Pueblo de Dios.

Conviene leer la conclusión o el a modo de epílogo antes de zambullirse en la lectura de este trabajo, pues en esas frases finales se condensan las coordenadas que la autora ha concluido y, por tanto, tenerlas en la cabeza a lo largo de lectura ayudará a disfrutar y a encariñarse con esta nueva amiga, pues los santos son amigos de Dios y amigos de los hombres.

Mercedes Montero ha logrado captar la vida santa de una mujer del siglo XX en las tareas ordinarias de un cristiano normal, lo que coloca a Guadalupe en vanguardia para convertirla en modelo e intercesora

de los cristianos corrientes del siglo XXI; fue adelantada a su tiempo, en vanguardia, también en esto.

José Carlos Martín de la Hoz

Mercedes Montero, En Vanguardia.
Guadalupe Ortiz de Landázuri,
1916-1975, ediciones Rialp, Madrid
2019, 310 pp.

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es/article/vanguardia-guadalupe-ortiz-landazuri-biografia-mercedes-montero/> (28/01/2026)